

REDACCION
Rambla de San Juan, 58, principal
ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre. pta. 4'00
España, trimestre. 4'50
Unión postal, un año. 36'00

Anuncio y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION
No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador

FRANQUEO-CONCERTADO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Anastasio, Celso, Vidal, Torcuato y Basilia mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Agatón p. Nicanor mr., Guillermo y Marciano cfs.

Apostolado de la Oración
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mío! por medio del corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que los celadores cumplan bien con sus obligaciones del reglamento.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio, en la Trinidad.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Exposición de Su Divina Majestad por la mañana de ocho á once en la iglesia de Huérfanas. Termina á las cinco y cuarto de la tarde en la Catedral el solemne Octavario á Jesús Sacramentado con sermón á cargo del P. José M. Gutiérrez.

Mañana empiezan en la iglesia de Santa Clara, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y cuarto á siete.

DE ACTUALIDAD

Más de una vez nos hemos lamentado aquí del pesimismo de que adolecen muchos españoles, el cual suele manifestarse precisamente cuando resulta más inoportuno, como en las presentes circunstancias.

En algunos no hay duda que es pesimismo sincero, hijo de preocupaciones adquiridas con lecturas y conversaciones de carácter tendencioso, ó de la mera pusilanimidad del corazón. Pero en otros es pesimismo calculado, como propio de quienes tienen empeño en frustrar los éxitos que en Africa, ponemos por caso, pueda obtener España, á fin de que no entorpezcan la acción de otra nación más simpática para ellos por ser oficialmente sectaria en grado sumo.

Es opinión que tenemos por muy fundada, la de que no faltan españoles que llamándose tales, quisieran ver á España reducida á la mínima expresión, sólo porque es reaccionaria, mientras veían con sumo placer que á costa de España triunfara otro pueblo cuyo gobierno tantas pruebas tiene dadas de su odio al reaccionarismo. Primero la secta que la patria.

Decimos que esto es opinión, y deberíamos decir, que es certeza. No debemos ser pesimistas, ni es posible que lo seamos lógicamente ahora, porque nuestra acción en el Rif, si bien tropieza con obstáculos que nos causan dolorosas pérdidas, es hasta el presente victoriosa, y prometemos serlo en adelante.

En la misma prensa francesa, donde antes se leían conceptos despectivos para nuestra energía militar, han aparecido ahora conceptos muy diferentes, habiéndose reconocido que en los últimos combates nuestro ejército ha dado pruebas de un valor y una disciplina no superados por ningún otro.

Efectivamente, con ejércitos como el que tenemos en el Rif se va á cualquier parte, y esto no puede ser en modo alguno motivo de tristes predicciones.

Ni deberíamos ser pesimistas, aunque la lógica á ello nos impulsara, porque estamos ya metidos en el empeño, empeño doble y gravísimo como es el de la guerra y el de las negociaciones con Francia. Nuestro pesimismo ha de aminorar por fuerza á los moros con quienes combatimos, para que nos resistan ó nos ataquen con más fiereza, y ha de aminorar á la nación con quien tratamos y ha-

cerla más exigente en sus pretensiones.

No podemos perder de vista que del éxito ó fracaso de nuestra acción en Marruecos y de nuestras negociaciones con la República de ultrpuertos depende nuestro porvenir como nación. Si de Marruecos nos echan, no estaremos seguros ni en España, que tiene allí su natural prolongación; estaremos condenados á ser tributarios de pueblos más afortunados.

Y como esto no puede oírlo en calma ningún español de pura sangre, cuantos nos preciamos de serlo, tenemos el deber ineludible de ayudar á la labor de los gobiernos, ó si quiera de no estorbarla con impertinentes pesimismo.

OBRA PIADOSA

Una limosna de 500.00 francos

Paris.

En la basílica de Montmartre se ha dado un caso de piedad verdaderamente notable digno de mención.

En dicho templo se ha presentado un caballero de gran estatura, preguntando por el capellán, M. Crepin.

Por hallarse éste ausente, recibió al visitante el segundo capellán M. Langlois.

Excusándose el caballero de no dar su nombre, se limitó á depositar en manos del sacerdote un abultado paquete, rogándole no lo abriese hasta después de haber él salido del templo.

Cuando partió el automóvil que había conducido al misterioso personaje, el capellán á presencia de otros sacerdotes, abrió el paquete.

Este contenía 500 billetes de 1.000 francos del Banco de Francia, y unida á ellos una nota manuscrita que decía: «Donativo para la obra del Voto Nacional».

No ha podido averiguarse la procedencia de tan magnífico regalo.

CRÓNICA DE PARIS

LAS BIENAS DE LAS ALMAS

Gustavo Hervé, el jefe de los «sans patrie», que se halla purgando en la cárcel de la Santé la pena que le infligieron los Tribunales por su propaganda antimilitarista, no permaneció de brazos entre las cuatro paredes de su celda.

Los ocios que le deja su detención los emplea desahogando su bilis en artículos disolventes, en los que sigue predicando, cada vez con furia mayor, el odio de clases, el asesinato de los oficiales, la indisciplina y la deserción ante el enemigo, en caso de invasión extranjera.

Es decir, que continúa perpetuando á diario desde el asilo mismo que el Gobierno le ha proporcionado, los delitos que motivaron su condenación.

Como su correspondencia ha de pasar por mano del director del presidio, á éste entrega sus cuartillas incendiarias, y el director las pasa á los carceleros que con escrupulosa exactitud las llevan á su destino, la Redacción de «La Guerre Social» para que las impriman.

Lo cual pareceme á mi, y parecerá igualmente á todo el que no haya perdido el que antes se llamaba sentido común, y va convirtiéndose en sentido raro, que debiera bastar para que en las ulteriores sentencias que irán, fatalmente, recayendo sobre los artículos del demagogo, se implacase á los empleados penitenciarios como cómplices y encubridores del delito que se persigue.

Los susodichos escritos claro está que se reducen casi siempre á declaraciones subversivas, cuando no blasfemas, á excitaciones á los más bajos apetitos y á verdaderas proclamas de guerra civil.

Pero hay veces que Hervé beneficia de la lógica que suele caracterizar á los partidos extremos, los cuales, si se admite su punto de partida, a surren con mayor lucidez y más fuerza dialéctica que los pasteleros ó conciliadores.

Tal es el caso del último artículo del preso de la Santé de la sepultura de Lanthelme.

Mis lectores saben que la tumba de la famosa actriz casada con el Creso de la prensa, el Sr. Edwards, fué violada recientemente, y desenterrado el cadáver para despojarla de las joyas que la adornaban.

Suceso que inspira á Gustave Hervé, á vuelta de imperdonables excesos de lenguaje, reflexiones muy atinadas, cuya oportunidad es forzoso reconocer.

El acto le entusiasma, y su indignación se veve contra los que enterraron el tesoro, no contra los que trataron de robarle.

¿Serán éstos obreros honrados y familiares ó ladrones de profesión? se pregunta.

Y opta resueltamente por lo segundo porque las gentes honradas son demasiado estúpidas y demasiado cobardes para osar nada que exija un poco de audacia y de iniciativa.

Pero lo hecho, añade, bien hecho está, y sólo merece aplausos.

Encerrar en un ataud un collar de perlas, toda una fortuna, que bastaría para dar de comer un año entero, á un centenar de familias pobres, es un acto de salvajismo, que ni siquiera se concibe, por lo monstruoso, en pleno siglo XX y perpetrado por hombres que se pretenden civilizados.

La sola circunstancia atenuante que descubre Hervé, si atenuaciones caben en un cisma de esa humanidad, es que esas gentes han recogido sus millones por redadas especuladoras sin trabajo, sin esfuerzo, sin fatiga y acostumbrados á tirarlos por la ventana, les ha parecido igualmente lícito enterrarlos en las entrañas de la tierra, sobre la cual hormiguan millares de semejantes suyos que carecen de pan.

La inconsciencia del rico imbécil y acaparador resalta más todavía si se atiende á que por útil vanidad, por sed malsana de reclamo, él mismo había divulgado el hecho, relatando con pelos y señales la importancia del tesoro, y el sitio en que estaba escondido, sin centinelas ni vigilantes que lo custodiasen. Real y efectiva provocación al robo, á la par que cínico reto lanzado á la innumerable muchedumbre de los hambrientos, pudiendo calificarse de milagro el que hayan transcurrido tantos meses antes de que á nadie se ocurriese explotar el aviso.

Tales son las reflexiones que la violación de la sepultura inspira á Hervé, el cual termina así su artículo:

«Sea quien fuese el que haya intentado ese latrocinio, yo le felicito. Sobre no haber hecho daño á nadie, ni siquiera á la desventurada Lanthelme, constituye un elocuente llamamiento al pudor y á la humanidad dirigido á la raza de los ricos.»

«Bien se lo que me opondrán mis contradictores: gesto sacrilegio, paz á los sepulcros, respeto á los muertos.»

«Lo sacrilegio es, ó debiera ser, á las ojos de todo cristiano, de todo republicano laico, y aún simplemente de cualquier hombre que no sea una fiera bravia, dar como pasto á los gusanos de la tierra—que por otra parte ningún beneficio sacarán de ellos—tesoros que podían aliviar tantas miserias humanas.»

«Si los ricachones quieren que respetemos á los muertos, que empecien ellos por no insultar la miseria de los vivos.»

Despojado de las brutalidades de lenguaje y de pensamiento características é inevitables en su autor, el precedente artículo encierra un gran fondo de verdad; pero es incompleto. Hervé ha mirado el problema por

una sola faz, la más secundaria.

Cuando el señor Edwards abandonando el jardín de delicias en que invernaba, ha volado á París para quejarse, con la indignación que es natural, del acto vandálico, y poner al mundo por testigo del dolor en que le sumía aquella profanación del cadáver de un ser querido, debiera haber evocado para atenuar su pena, el recuerdo de su pariente por afinidad, de Waldeck Rousseau (eran algo así como cuñados ó concuñados, filiación difícil de seguir, pues el señor Edwards lleva enterradas tantas mujeres como Barba Azul), que fué el primer violador de sepulturas y profanador de cadáveres.

Sino que Waldeck Rousseau—horrenda circunstancia agravante, que le pone muy por bajo de los desalmados del Padre Lachaise!—no manifiesta ni ultrajaba los cuerpos, sino las almas.

El secuestro de las obras pías, el robo infame de las mandas dejadas para Misas (no son gestos sacrilegos, horripantes faltas de respeto á la muerte, abominables profanaciones de cadáveres?)

Los que en la suntuosa sepultura de la actriz á la moda, han puesto al descubierto aquellos restos, cuya sola vista embelesaba poco há al público más refinado del mundo, y que hoy son pasto de gusanos, han removido al fin polvo y ceniza, sin que esto atente en lo más mínimo lo monstruoso de su acto.

Waldeck Rousseau y sus continuadores, al dejar sin sufragios á los muertos, no sólo roban á los ricos, que se los legaron, sino que desenterran cadáveres, peor todavía, desenterran, si así puede decirse, almas inmortales, y las insultan y las profanan, y prolongan indefinidamente sus sufrimientos, retrasando la paz inefable de la eternidad, algo más respetable que la paz de los sepulcros, con serio ésto tanto.

Médite en ello, si es capaz, el señor Edwards, y por el horror que á él le inspiran las hienas del cuerpo de su Lanthelme, deduzca el que deben sentir los católicos franceses contra las hienas de las almas de sus muertos queridos.

Paris y diciembre 1911.

CHARLES INTERESANTES

El homenaje del amor

«Quedábamos ayer, señor cura, en que Jesús no se había contentado con llamarse Dios, sino que había exigido todos los derechos y todos los homenajes propios de Dios. ¿Querria V. explicarme ligeramente esto último?»

«Nada más grato para mí, ni nada más digno de entrar en nuestra atención esta tarde. Escuche V., amigo mío. Si ante nosotros se presentara hoy un hombre humilde, pobre, oscuro, saído de las entrañas del pueblo, de quien nos constara que no había frecuentado jamás las escuelas de los grandes maestros de la ciencia, que no disponía de fuerzas ni ejercitos de hombres, que no tenía el apoyo de los gobiernos, ni la protección de los poderosos, ni el auxilio de nadie y nos dijera: «Quiero ser amado, amado por todos, amado sobre todas las cosas, amado con un amor fuerte, grande, heroico... ¿que pensaríamos, que diríamos de ese hombre?»

«Pensaríamos y diríamos que nos hallabamos frente á un pobre loco, digno de compasión y lástima.»

«Y si ese hombre anunciase y asegurase que tal amor lo obtendría, no en vida, sino después de muerto, muerto en la ignominia y el desprecio, en la desolación y el abandono más triste y absoluto ¿que pensaríamos y diríamos entonces?»

«Francamente D. Plácido, no hallo palabras para calificar la suma demencia y extravío de quien tan absurdas pretensiones abrigara y acariciara en su mente.»

«Pues bien, ¡oh, amigo mío! Jesús ha formulado esas exigencias y pretensiones, esas seguridades y profe-

cias, y lo asombroso, lo extraordinario, lo sobrenatural es que todo ello se ha cumplido y sigue cumpliéndose en el mundo.

El viejo militar miraba con ojos de asombro al humilde sacerdote, cuyas palabras sonaban en sus oídos con ecos de cosas fantásticas, estupendas, lejanas. El amable párroco se le representaba como maravilloso mago que, llevando de la mano, le introducía en el mundo de lo desconocido y prodigioso.

«Si, amigo mío, continuó D. Plácido con acento de emoción y de ternura—. Abandonado de todos en vida, negado, traicionado, hecho el blanco de los odios y de las persecuciones cuando vivo, Jesús se atrevió á esperar ¿qué digo á esperar? á asegurar que sería amado por todos, amado sobre todas las cosas, amado hasta la pasión hasta el sacrificio, hasta el martirio, después de muerto, y Jesús no se equivocó. Apenas hubo él muerto, el amor se despertó sobre su tumba. Su cruz se vió cubierta de flores, de lágrimas y besos. Una generación innumera de hombres, de mujeres, de niños, de jóvenes, de ancianos, de sabios, de ignorantes, de pobres y de ricos, prendados de Él, enamorados de Él, se lanzó en pos de Él, besándole los pies, ofreciéndole sus corazones, erigiéndolo por rey de sus almas, arrancándolo, por decirlo así, de su suplicio todos los días á todas las horas.»

«Pero eso fué en los tiempos antiguos—objetó D. Antero—Hoy ese amor se ha enfriado, ha palidecido, puede decirse que está en visperas de morir y desaparecer en el ambiente egoísta, materialista, escéptico, de nuestro tiempo.»

«Se equivoca V., amigo mío. Renán, el mismo Renán, el gran enemigo de Jesús, al que quiso arrojar del trono de su divinidad, no pudo menos de exclamar con acento de convicción profunda: «Jesucristo se ve mil veces más amado hoy de lo que fué durante su vida». Y esa confesión de Renán puede comprobarse en todo momento, sin más, que dirigir una mirada á nuestro alrededor. Vea usted, amigo mío, esa legión inmensa de hombres y de mujeres que dando un adiós sonriente al mundo, á los placeres de la vida, á las delicias del hogar, á los afectos de la patria, corren cada día á encerrarse en los hospitales y en los orfanatorios, en las mansiones del dolor y la miseria, en los focos de la pestilencia y de la enfermedad, para consagrar sus vidas al cuidado y consuelo de los apesadumados, de los huérfanos, de los enfermos, de los moribundos. ¿Quién los empuja á esos heroísmos y excesos de sacrificio? ¿Quién? El amor de Jesucristo. Fíjese V. en esas otras muchedumbres inmensa de misioneros y misioneras que á los países negros de salvajismo y barbarie vuelan á derramar la luz de la civilización, de la fe y muchas veces también su sangre en rescate de las almas de los infieles. ¿Quién los arranca á las comodidades y encantos de la vida para lanzarlos al sacrificio y al martirio? ¿Quién? El amor de Jesucristo. Vaya V. á llamar, en fin, á las puertas de todos los claustros y pregunte qué es lo que puebla las soledades aquellas de almas santas, de místicas flores de pureza, y enseguida escuchará una voz que dice: el amor de Jesucristo. ¿Hay quien pueda negar estos hechos?»

«La realidad es más fuerte que todos los argumentos, y ante esos hechos que usted acaba de exponerme y recordar, no hay más remedio que bajar la cabeza y asentir plenamente, señor cura.»

«Quedamos, pues, en que Jesús es hoy amado como lo fué siempre, como nadie en el mundo lo ha sido jamás. ¿Dónde está el rey, el conquistador, el soberano, el hombre de inspiración y de genio, el poderoso, el filósofo ó el fundador de una religión que, después de muerto, durante siglos y siglos, haya seguido viviendo en el corazón de sus adeptos, de sus discípulos, de sus

FRANCISCO de A. CASALS
JACOMETREZO, 45.-MADRID

Abogado del Ilustre Colegio de Madrid. Recursos de casación, contencioso-administrativos y apelaciones ante la Rta



1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico. 359 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga cuenta el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

CONSULTORIO DE MEDICINA Y CIRUGIA

de JOSÉ M. VIVES, Médico-cirujano.—Rambla Castellar, 23, pral.—De 11 a 1 y de 4 a 5

amigos... Luis XIV, el gran monarca francés, no había muerto aún y ya se veía abandonado de sus cortesanos y siendo ya el objeto de sus risas. No era ya su señor; era un cadáver, un feroz, una fosa y el horror de una descomposición inminente. Napoleón, prisionero en Santa Elena, anezaba, entristecido, al viento estas palabras: «Ahora que me veo solo y clavado a esta roca ¿dónde están los cortesanos de mi infortunio? ¿en dónde están mis amigos?» Es la triste historia de todos los humanos destinos. Solo Jesús ha escapado a esa ley del olvido, de la indiferencia, del abandono universal, perpetuo. ¿Qué deducir de todo ello?

—La consecuencia es clara, señor cura; ante ese estupendo milagro de la vida inmortal de Jesús en las almas, no hay más remedio que reconocer y confesar que Jesús es Dios.

—Esa es la consecuencia lógica, natural, inevitable, que de los hechos se desprende. En uno de aquellos relámpagos admirables de su genio, Pascal llegó a sintetizar su pensamiento en esta sublime frase, que coincide en el fondo con la de usted: «Jesucristo quiso ser amado, lo fué; es Dios!»

En la vecina torre de la aldea, la campana llamaba a la oración de la tarde. En el cielo comenzaban a parpadear las primeras estrellas; y la brisa, al agitar a rumorosa fronda de los árboles, parecía alzar un dulce susurro de plegaria.

TEODOMIRO.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Conforme teníamos anunciado, el sábado último celebraron los elementos tradicionales de Tarragona la fiesta de inauguración del *Requeté Jaimista* de esta ciudad.

Resultó una fiesta brillantísima cuyos detalles no damos por no hacernos extensos en demasía.

Viose muy concurrida por la mañana la misa de comunión; reinó la más franca y cordial alegría en el banquete, que tuvo efecto en la Fonda Nacional, y al que asistieron más de cien comensales; y sobre todo fué un acto de sumo esplendor la velada literario musical celebrada por la noche. En el banquete y la velada hablaron elocuentemente varios oradores que fueron entusiásticamente aplaudidos. Fué singularmente notable el discurso que en la velada pronunció el Sr. Gich.

A todos los actos asistieron representaciones de los jaimistas de Reus, Valls, Bráfim, Vilaseca, Constanti, Borjas del Camp, Vilarrodrón y otros pueblos de la provincia. Se recibieron adhesiones de los Requetés de Barcelona, Gracia, Gerona, Lérida y Reus; de la «Liga Jaimista de la Inmaculada» de Barcelona, que también mandó un representante, y de gran número de Circulos y juveniles de diversos pueblos de España.

Durante todo el día los balcones del Circulo Jaimista se adornaron con guirnaldas y escudos.

Ha sido nombrado fiscal municipal de esta ciudad y ayer tomó posesión de dicho cargo, nuestro distinguido amigo D. Manuel Mercadé.

Por disposición del señor Ingeniero jefe de Obras Públicas, se está procediendo a la plantación de acacias en la calle Real.

Los dos últimos días festivos ha reinado viento extremadamente fuerte que en algunos momentos se convirtió en huracán, causando perjuicios a la agricultura.

En el Colegio del Sagrado Corazón principiará hoy de ocho a nueve de la noche, la explicación de la Doctrina con objeto de preparar para la primera Comunión a los alumnos de las Escuelas nocturnas del Patronato del Obrero. Lo que se pone en conocimiento de las respectivas familias a fin de que sus hijos se preparen para tan solemne acto.

Durante el primer trimestre del corriente año de 1912, las tasas de los telegramas internacionales se percibirán con el equivalente de una peseta y nueve céntimos por franco.

Desde hoy se reanudarán mañana y tarde en el sitio de costumbre, ó sea en las inmediaciones del ex fuerte de San Jorge, las prácticas de tiro al blanco por las fuerzas de esta guarnición.

Una pobre viuda con cuatro hijos, el mayor de trece años, postrada en cama y sin ningún recurso solicita *Una limosna* de las personas caritativas.

Vive en la plaza de la Pescadería Vieja, 8, 2.º

Durante la última semana la Sucursal en Tarragona de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 6.471 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro 3.904 pesetas.

Se ha dispuesto que se devuelvan las 1.500 pesetas con que se redimieron del servicio militar activo a los reclutas Manuel Baulenas Barjau, de Tortosa; Juan Boferrull Marín y Martí Güell Brunet, de Tarragona, y Antonio Fontgüell Moix, de Rindoms.

En el Laboratorio vinícola del Consejo de Agricultura de esta capital a cargo del ingeniero D. Joaquín Bernat, durante el mes de diciembre último, entre otros trabajos de gabinete, ha efectuado trescientas ochenta determinaciones de varios elementos que afectan a los análisis de vinos.

Para la familia necesitada de la calle de Granada, 2, bajos, hemos recibido dos pesetas.

Anteayer estuvieron en esta ciudad el Sr. Vida y Ribas, presidente del Patronato de Cataluña para la lucha contra la Tuberculosis, y el Sr. Sala, secretario de dicho Patronato, con objeto de establecer relaciones con la Junta provincial de Tarragona y fomentar su desarrollo. Dichos señores visitaron al señor Gobernador civil, y fueron obsequiados con un banquete en el hotel París, al que asistieron el Sr. Schwartz y D. Roberto Guasch.

En la carretera de Horta cruzáronse dos carros, cerca de Prat de Compte, con tan desgraciada suerte, que uno de los conductores, Manuel Nieves, fué cogido entre los dos vehículos, resultando con cinco costillas fracturadas y otras lesiones de gravedad.

Se trata de crear en Valls un laboratorio para el análisis de los vinos.

Ha partido la iniciativa de los comerciantes y han acordado patrocinarla las Cámaras Agrícola y de Comercio.

En el convento de religiosas del Inmaculado Corazón de María, de Barcelona, ha hecho su profesión la M. Eugenia Ferrer Rodón, natural de Valls.

El día de Reyes, en Pont de Armentera, resultó gravemente herido de un disparo de arma de fuego, que le perforó el cráneo, el vecino de la misma, José Sensarich Alegré, casado, de 25 años de edad.

Se han efectuado en Barcelona los primeros exámenes para conceder el título de profesor de Esperanto, a tenor de la prevención en la R. O. de 18 de agosto de 1911, para que los que estén en posesión de dicho título, puedan explicar esta asignatura en Universidad e Institutos.

Fueron diez los examinados, consiguiendo el Diploma de Profesor los siguientes señores: D. J. Grae, D. Deffin Dalmau, D. E. Pellicer y D. J. Campdelacreu, de Barcelona; don En ique Aguadé y Parés y la Srta. Teresa Estela, de Reus y Rdo. Joaquín Coll, de San Feliu de Codines.

El tribunal lo componen los Sres. Dr. don J. Brimón y Masgraa, D. Francisco Pujolá y Vallés y D. Juan Rosals.

NOVEDADES MUSICALES.—Gran repertorio de música sacra aprobada. Instrumentos, pianos y Armoniums de alquiler, **JUAN AYNE.** Rambla de San Juan, 48.

Varias entidades de Reus tratan de celebrar una función y abrir suscripciones públicas a beneficio de las familias de los soldados heridos y muertos en la actual campaña de Melilla.

La Comisión de estudiantes de la Universidad de Barcelona nombrada a raíz de los sucesos que se desarrollaron en aquella ciudad por la publicación de un artículo en el órgano del partido radical, ha dirigido a sus compañeros una alocución recomendando que acudan a las clases el próximo jueves, día señalado para la apertura de clases, sin perjuicio de seguir la acción judicial contra el periódico que publicó el artículo que promovió el conflicto.

Joven extranjero distinguido busca casa de huéspedes ó solamente habitación. Ofertas con precio a esta Redacción.

Desde la presente semana, nuestro estimado colega de Valls *La Veritat*, en vez de publicarse los sábados, saldrá a luz los jueves de cada semana.

En la iglesia de San Felipe Neri, de Barcelona, se celebró el domingo la fiesta del Colegio de Abogados, dedicada a San Raimundo, habiendo predicado un notabilísimo sermón nuestro magistral el Dr. Balcells.

El Orfeo Catalá cantó la misa de Morales, del siglo XVI, hallada casualmente en el archivo de aquella Catedral.

Resulta una obra musical de gran efecto.

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la *Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota*. Es la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican los principales médicos de España y su uso en los hospitales.

Precio 2'50 pesetas en farmacias.—Depósito, farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

En el salón de actos del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se celebró anteayer la fiesta en honor de don Salvador Robert, de Sitges, con motivo de haberle otorgado el Gobierno la cruz del Mérito Agrícola.

En la mañana del 3 del actual, el primer teniente de carabineros, jefe de la sección de Gavá, abrenido, con la fuerza a sus órdenes, 129 bultos de tabaco que logró descubrir ocultos en unos terrenos de cultivo próximos a «La Ginesta», de costas de Garraf. Consiste el contrabando en 113 bultos de picadura ordinaria, 10 cajas de picadura superior, 100 kilos de puros habanos y 5 cajas de otros puros de diferentes clases.

El peso bruto total alcanza 6.226 kilos, constituyendo tan importante servicio una lotería para los seis aprehensores, pues hay que advertir que existe reo.

Se ha dispuesto que se incorporen con urgencia a los cuerpos de guarnición en Ceuta los individuos de tropa que los mismos que se hallan en uso de licencia en esta región.

El Comisario Regio de Fomento D. Estanislao Teil ha recibido una importante Real orden del Ministerio del ramo, por la que a instancia del Director general de Agricultura, Minas y Montes, D. Tesifonte Gallego como resultado de su reciente visita a la Zona arrocer de las comarcas de Tortosa y Amposta, se creen en esta última dos Campos de demostración para el cultivo del arroz en los terrenos elegidos por el Director de la Granja Escuela práctica de Agricultura regional de Cataluña, el que formulará inmediatamente el proyecto y presupuesto de instalación y sostenimiento.

Cada Campo de demostración comprende dos hectáreas de terreno, uno se instalará en la partida denominada «De Cerveteros» y el otro en la conocida «Del Marqués».

Con objeto de gestionar el inmediato giro de los fondos necesarios para continuar las obras del nuevo cuartel de caballería de Barcelona, en breve saldrá para Madrid el capitán general don Valeriano Weyler.

Quèls hi durán els Reys als nostres fills? es el título de una conferencia de don Pablo Vila en que, con gran conocimiento de la materia, expone el verdadero concepto del niño y trata de los juegos y juguetes más a propósito para despertar en ellos las facultades de invención y de trabajo, convirtiendo lo que suele ser ocasión de indisciplina y rebujamiento en elemento de educación sólida y fructuosa.

Lo creemos muy conveniente a los padres de familia.

Hemos de agradecer a la «Unión Democrática Nacionalista» el obsequio de remitirnos dos ejemplares de tan interesante opúsculo.

NACIONALES

Fiestas restablecidas

Dice nuestro colega *La Defensa* de Málaga:

«Según noticias particulares que hemos recibido directamente de Roma, Su Santidad Pío X, accediendo a las súplicas de los Obispos y fieles de España, ha restablecido las fiestas del Santísimo *Corpus Christi* y de San José, que en adelante continuarán siendo en España de precepto, derogando en este punto las últimas disposiciones del *Motu proprio «De diebus festis»*.

«En uno de estos días se publicará el rescripto de la concesión, que ha de producir gratísima alegría a los católicos españoles.»

El cadete Laniz

Comunican de Toledo que, acompañado del capitán García Alvarez y del coronel Villalba, llegó allí el heroico cadete de la Academia de Infantería Sigfrido Laniz, que combatió voluntariamente en el Rif aprovechando las vacaciones de Pascua.

En la estación le esperaban todos los profesores de la Academia y gran gentío que le tributó una entusiasta manifestación de simpatía.

En el Alcázar esperaban formados los alumnos al heroico cadete.

El coronel Villalba en elocuentes frases hizo la presentación de Laniz, elogiando su conducta y valeroso comportamiento en el ejército del Rif y concluyó dándole un abrazo y vitoreando a España, a la infantería y al Rey.

España y Francia

Las diferencias que existen entre Francia y España en las negociaciones que siguen sobre Marruecos, estriban en que Francia pretende que las concesiones que ha hecho a Alemania modifiquen la cuestión marroquí, mientras que España sostiene que no está obligada a sujetarse a las cláusulas del tratado franco alemán, por no habersele dado participación en aquellas negociaciones.

Francia pide que se extienda su protectorado en Marruecos a la zona española y pide también otras compensaciones territoriales y económicas para resarcirse de las cesiones hechas a Alemania.

En el Ideal Room los periodistas que hacen información en la Presidencia del Consejo obsequiaron anteayer con un banquete al Sr. Canalejas para festejar la entrada del año nuevo y testimoniar al jefe del Gobierno el agradecimiento de los reporteros por las facilidades que les da para la información.

Asistieron redactores de periódicos de todos los matices y de las agencias telegráficas y corresponsales extranjeros.

Al recibir a los periodistas dijo el señor Barroso que no había nada nuevo de la península ni de Melilla. Negó que tuviera fundamento el plan de operaciones militares en Melilla que anunciaba algún periódico.

Ha marchado el conde de Romanones a su finca de los Santos de Humosa para atender al restablecimiento de su salud.

El domingo salieron de Madrid para Melilla 500 soldados de los regimientos de Was Ras y de Saboya y 300 mulos.

Los soldados fueron despedidos por sus familias.

Ha quedado cerrado el concurso abierto por la Liga antidiarista de Madrid para premiar los trabajos que merecieran conforme a las bases publicadas.

Los trabajos publicados son en número de 18.

En la Legación de Turquía desmienten en absoluto la noticia de que haya habido desórdenes en Constantinopla y de que haya sido asesinado el ministro de la Guerra.

La Gaceta publica el resultado del comercio exterior de España en el mes de noviembre. La importación fué por valor de 91.740.140 pesetas; y la exportación ascendió a pesetas, 84.821.044.

En los once primeros meses del año anterior la importación fué de 978.276.119 pesetas y la exportación por valor de 867.162.301 pesetas.

EXTRANJERO

El Papa y D. Jaime

Roma.—Su Santidad Pío X ha recibido a D. Jaime de Borbón.

Este se despidió del Sumo Pontífice por la expedición que proyecta realizar a Túnez.

La entrevista fué muy afectuosa. Su Santidad dijo que el estado de su salud era por todos conceptos satisfactorio.

Añadió que carecían de fundamento todos los rumores que sobre esta particular habían circulado.

Choque de trenes

París.—Ha ocurrido un tremendo choque de trenes.

De la estación del Norte, de esta capital, salieron por la misma línea dos trenes, con un intervalo de diez minutos.

El primer convoy se detuvo en el apeadero denominado Poutdes-Couquetius, para dejar paso a un descendente.

El que salió de París en segundo lugar tomó la aguja de cambio, yendo a chocar violentamente contra el tren que llegaba en dirección contraria.

El choque fué formidable, quedando las locomotoras y el material casi destrozado por completo.

Un coche de viajeros quedó convertido en un montón de astillas.

Rápidamente se procedió a los trabajos de salvamento por los empleados de la compañía y los viajeros del tren primeramente mencionado.

De entre montones de tablas han sido extraídos siete cadáveres horriblemente destrozados.

Se ha conseguido extraer con vida a siete viajeros, aunque todos presentan heridas de tal consideración y gravedad, que se desconfia de salvarlos.

Entre los restos de los coches deshechos, quedan aún más víctimas que no han podido ser extraídas.

DE AFRICA

Tánger y Arzila

Se ha recibido un telegrama de Tánger que dice lo siguiente:

De los estudios técnicos practicados en el río Sebú resulta que es susceptible de que se explote en él la navegación hasta 50 kilómetros antes de Fez.

El mínimo de sondas ha sido de un metro veinte centímetros.

Comunican de Arzila que el señor Zugast y el comandante de las tropas de Larache han celebrado una entrevista con el Raisuli, el cual estuvo muy atento con ellos y les envió una espléndida *muna*.

El caudillo de Buca también les agasajó.

El Rif

Nos ha dicho el ministro de la Gobernación que por referencias de Alhucemas que se tienen en el Ministerio de la Guerra, dos cábilas de las inmediaciones de los cabos próximos a dicha plaza marcharon a reunirse con la harca enemiga, y que quedaron en la harca 250 individuos de una de las cábilas y 60 de la otra.

Ampliando la anterior noticia, sabemos por telegramas particulares de Melilla que la policía indígena ha practicado un reconocimiento en una casa del aduar de Zarrosa, donde encontró cuatro moros muertos a causa de haberseles disparado un cañoncito que cargaban por la boca.

Del poblado de la costa de Aihucemas llamado Beni Amar, fueron al Kert 50 hombres y todos murieron; de la cábila de Quilates faltan 290 hombres y a este tenor de las demás cábilas que enviaron combatientes al Kert.

Al anochecer la policía indígena se tiroteó con un gran grupo de rebeldes en las inmediaciones de Garriba.

Las fuerzas indígenas acamparon en Buxdar, y el coronel Pacheco al mando de una columna, en la que iba una batería que se empujó en un montículo, dispersó a los rebeldes por medio de cuatro cañonazos.

Melilla

El general Aguilera.—Preparativos.—Reconocimiento.
Melilla.—Sigue reinando tranquilidad en todo el territorio.



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORITA D.ª MARIA DE LAS MERCEDES CABRÉ Y VIVES

OCURRIDO EN 5 DE ENERO DE 1911

E. P. D.

Sus padres, hermanos, tíos, primos y demás parientes al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir á alguna de las misas que se celebrarán mañana miércoles, en la parroquia de la Santísima Trinidad, de las seis a las doce, á cuyo favor les quedarán reconocidos.

No se invita particularmente.

Tarragona, 9 de Enero de 1912.

Ha llegado á esta plaza, procedente de las avanzadas, el general Aguilera y ha conferenciado con el capitán general sobre los preparativos de la operación militar que se realizará por el lado de Zelúan.

Se asegura que el general Aguilera permanecerá en Melilla algunos días organizando las columnas de su división.

En el monte Mauró, al otro lado del Kert, se ven poquísimos moros. Se cree infundado el rumor que ha circulado acerca de que la harca rebelde recibe nuevos refuerzos.

Siguen presentándose á las autoridades moros de la cábila de Beni-buyafar pidiendo perdón.

Se asegura que en breve se realizarán paseos militares para desarmar á las cábilas de nuestro territorio.

Han sido reconocidos los poblados de Tauriat y Asamora, habiéndose encontrado una escuela y en ella muchos libros religiosos y un pequeño cañón que se cree fué utilizado por los rebeldes en el combate del día 27.

El infante Fernando.—Convoy.—Noticias del campo enemigo.

El infante don Fernando ha visitado los hospitales conversando con los heridos.

El regimiento de infantería de Wad Ras ha prestado hoy servicio por primera vez desde su llegada. Salió del Hipódromo escoltando un convoy á Ishafen. Regresó sin novedad.

El capitán don Alfredo Coranel y el teniente Ortaneda, de las fuerzas indígenas regulares recorren los poblados donde se libró el combate del día 27, encontrando muchos cadáveres de moros insepultos. Las fuerzas de su mando proceden á enterrarlos.

Salen al paso de dichos oficiales muchos moros implorando perdón, haciendo protestas de amor á España y diciendo que se sumaron á la harca rebelde apremiados por fuerza mayor.

El caid Abd el-Kader recordó la promesa que hizo en octubre de morir antes que sumarse á la harca. Asegura que esta se halla quebrantadísima y que los principales jefes de ella, excepción hecha del Mizzián, están decididos á pedir la paz.

Los jefes de la harca han escrito á Abd el Kader pidiéndole que sirva de intermediario cerca del general García Aldave, pues quieren venir á la plaza á someterse.

La noticia de la presencia de negros en la harca rebelde se explica por haberse unido á ella cabileños de Numisa que son de un color moreno aceitunado, y varias docenas de esclavos negros.

El santón Masrakés, pariente lejano del Mizzián, trata de dar carácter de guerra santa al actual movimiento.

En los montes de Beni-buyagui se vieron hogueras.

El Mizzián ha ordenado á los santones que hagan rogativas para que no llueva, ante el temor de que la lluvia haga que los cabileños abandonen la harca.

Un morito herido
Ha ingresado en el Hospital central el niño moro que fué herido por los cabileños.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 6.
Circular del Sr. Gobernador anunciando que ha sido elevado al Ministro de la Gobernación el recurso de alzada promovido por D. José Floresvi contra el acuerdo de la Comisión provincial del día 13 en que se desestimaba su reclamación contra la capacidad del Concejal electo en esta capital don Juan Montañés.

Relación de los pueblos que han designado Colegios electorales.

Anuncios oficiales.—Proyecto de bases para contratar el arriendo del servicio de Re-caudación del Contingente provincial.

La Administración de Propiedades é impuestos declara personalmente responsables á los Concejales de varios Ayuntamientos que actuaron hasta fin del año pasado del cupo del Tesoro que trimestralmente dejan de ingresar en el corriente año por no haber remitido los repartos de consumos, ni acordado los medios para realizar el impuesto.

La Audiencia provincial anuncia que los jurados, peritos y testigos que hayan asistido á juicios el año 1911 y no hayan cobrado sus dietas pueden presentarse á cobrarlas hasta el 31 del actual.

El Hospital Militar anuncia una convocatoria de proposiciones para adquirir carne de vaca.

El Ayuntamiento de Rens publica las ordenanzas para la exacción de los arbitrios y recargos sobre el consumo de gas y electricidad, bebidas espirituosas, espumosas, alcoholes y Carnes. La Junta municipal del Censo de Blancafort nombra Vocal al Concejal José Prats. La alcaldía de Pobra de Mafumet anuncia una subasta de los derechos de matadero.

Providencias judiciales. Requisitorias.

COMANDANCIA DE MARINA

ESTADO DEL TIEMPO
Madrid, 8, 13'15.

Observatorio meteorológico á Comandante de Marina.

S. E. de Irlanda se encuentra el centro de una depresión 747 mm. y otra al N. de las Azores. En el Mediterráneo superior y en el Balcár también existen dos centros de borrasca; probable que el tiempo sea lluvioso con vientos de la región del Sur y mar en el Cantábrico Galicia, costas de Portugal y en el estrecho; en las costas de Levante y Cataluña también es probable que haya mar con vientos de la región del O.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas anteayer

Ninguna.

Despachadas

Para Génova v. «Mauritania», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 8.
Interior contado. 84'60
Id. de mes. 84'73
Id. próximo. 00'00
Amortizable 5 por 100. 101'30
Id. 4 por 100. 91'40

Acciones Banco de España. 450'00
Arrendataria de Tabacos. 290'50
Francos. 7'95
Libras. 60'00

Cambios de Barcelona del día 8

CAMBIOS EXTRANJEROS
Londres á 90 días vista. 26'73 dinero
Id. cheque. 27'29 papel
Paris cheque. 8'15

EFFECTOS PUBLICOS ESPAÑOLES

Deuda interior 4 p. 100 fin mes. 84'75 84'775
Id. amortizable 5 p. 100 id. 00'000 00'000
Emp. Mun. Bar. af 4 1/2 p. 100. 93'25 93'50

OBLIGACIONES CONTADO

Segovias 4 por 100. 95'35 95'65
Huesca Camfranch 4 por 100. 97'00 97'25
S. Juan Abadesas. 81'25 81'75
T. B. y F. 2 1/4 por 100. 58'15 58'25
M. Z. y A. 5 por 100 serie A. 105'00 105'50
Id. serie B. 102'15 102'35
Id. serie C. 95'25 95'50
Mad. Bar. Rens Roda. 57'00 57'50
Almansa 3 por 100 adhe. 77'00 77'25
M. Z. Orense. 43'75 44'00
Id. prioridad H. 79'00 79'25
Cáceres 5 por 100 1.ª serie. 102'50 102'00
Id. 2.ª serie. 95'00 95'50
Tranvias 4 por 100. 94'50 95'00
Barcelonesa de electricidad 5 por 100. 101'00 101'50
Idem 4 por 100. 92'75 93'25
C.ª Transatlántica. 92'50 93'00
Tabacos Filipinas 4 1/2 id. 99'50 100'00
Azucareras. 00'00 00'00

ACCIONES FIN MES

Colonial. 000'00 000'00
Orense. 00'00 00'00
Norte. 96'75 96'80
Alicante. 95'25 95'30

Banco de Valls.—Tarragona
Cotización del 9 de enero de 1912.

Efectos públicos
Deuda interior al contado 4 % 85'25
Id. amortizable al id. 5 % 101'70
Id. id. al id. 4 % 00'00

Obligaciones
Junta de Obras del Puerto de Tarragona 5 % 100'50 101'000

Cambios sobre el extranjero
Londres 90 días vista. 26'74
Id. cheque. 27'29
Paris 90 días vista. 8'85
Id. cheque. 7'95 8'15
Alemania bancable 90 d. vista 131'20
Id. id. cheque. 132'85 133'45
Bruselas y Amberes. 7'20 7'40
Ginebra y Zurich. 7'40 7'90

CLÍNICA DENTAL

DE FULGENCIO AGUSTÍ ALEU

UNIÓN 44 PRINCIPAL (GASA FUNDADA EN 1868)

Curación de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones SIN DOLOR.

Empastes, Orificaciones y toda clase de Obturaciones.

Incrustaciones, Coronas y dientes de Es-piga.

Construye dientes, dentaduras y toda clase de aparatos protéticos y empleo de todos los anestésicos hasta el día conocidos.

Unión, 44, pral.—Tarragona

AGUA DE VICHY PRATS

de Caldas de Malavella á 0'25 pesetas botella. De venta en los establecimientos de

BANCO DE VALLS.—TARRAGONA

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y Extranjero encargándose de depositarlos en los principales establecimientos bancarios de París, Londres y Hamburgo.—Cobro de cupones nacionales y extranjeros.—Custodia de alhajas y valores.—Descuento de cupones de interior y Amortizable.—Préstamos con garantía de valores.—Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y Extranjero.—Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Bolsa.—Depósito de Valores.—Cuentas corrientes con interés.—Cuentas corrientes en moneda extranjera abonando intereses á tipos convencionales.—Por cuenta de los correntistas, transfiere y recibe transferencias, gratis sobre plazas en las que haya establecida Sucursal del Banco de España.—Sección de cuentas corrientes de la Clase Obrera abonando intereses al 3 por 100 anual.—Alquiler de cajas de seguridad.—Se compra oro amonedado español, extranjero y billetes del Banco de Francia.

TELEGRAMAS

Madrid, 8.

Proposición al Congreso

«La Mañana» anuncia que un grupo de diputados de la mayoría tiene el propósito de presentar en la primera sesión de Cortes una proposición pidiendo que el Congreso se dé por enterado de la campaña difamatoria que dentro y fuera de España han realizado ciertos diputados para que acuerde lo que estime procedente acerca de la conducta de esos españoles.

Será probable que la proposición se presente con tal número de firmas que no sea necesario votarla para conocer lo que opina el Gobierno.

Lo de Cullera ante el Supremo

A las nueve de la mañana había bastante público en los alrededores del ministerio de la Guerra, que se proponía asistir á la vista del proceso por los sucesos de Cullera ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

A las once y algunos minutos se dió acceso á la Sala á unas 40 personas, que formaban cola en el patio. El tribunal se hallaba constituido y ante dos mesas paralelas tomaron asiento los defensores de los procesados.

Preside el Tribunal el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina general Suárez Valdés, y son vocales, teniendo puestos en el estrado, los generales Sánchez Campomanes, don Leopoldo Cano Cortés, y contra mirante Morgado, actuando ponente el consejero señor Peña, de ministro togado don Juan Miguel Herrera y de fiscal el teniente auditor de primera señor Piquer.

El presidente pronunció la frase «Audiencia pública» y enseguida el relator señor Parrañó dió lectura al apuntamiento.

Se lee luego el extracto del plenario y á continuación el informe del fiscal.

A continuación el presidente con-

cedió la palabra al abogado señor Barriovero defensor del «Chato de Cuqueta». Lee el señor Barriovero su informe.

Habla luego el capitán de infantería don Joaquín Lázaro, defensor de Cecilio San Félix Expósito (a) «Panchito», leyendo su informe.

La revista de tropas

Centu, 8.—A la revista de la guarnición que pasó el general Alfau concurrieron cerca de 10.000 hombres.

Desfilaron ante el general la primera sección montada del batallón indígena uniformado y el tabor de policía.

Asistieron á la revista muchos cabileños de los adueros próximos, los cuales acompañaron al general Alfau hasta el Gobierno militar.

El temporal.—Aplazamiento.—Desertor indígena

Melilla, 8.—A consecuencia del temporal el vapor correo ha llegado con seis horas de retraso.

El día de ayer fué tremendo. Un fuerte viento impedía casi la circulación por las calles. Todo el mundo llevaba anteojos de los que usan los automovilistas para defenderse de la polvareda.

Otro correo ha suspendido su salida de Málaga y es casi seguro que tampoco venga un vapor que debía traer ganado, para evitar que ocurra lo que con el «Barceló», donde murieron 47 caballos.

Esta mañana se esperaba al general Gómez Jordana con instrucciones del Gobierno relativas á las próximas operaciones; pero habiéndose aplazado su viaje, los movimientos de tropas no podrán empezar en la fecha en que estaba dispuesta.

Entretanto, las tropas continúan realizando sin novedad diarios paseos militares.

Todas las conversaciones versan sobre la organización de las columnas Aguilera y Larrea.

En las posiciones avanzadas hay tranquilidad.

ULTIMA HORA

La causa de Cullera

Se ha reanudado á las cuatro de la tarde la vista de la causa de los procesados de Cullera ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Se notó la misma desanimación que por la mañana.

El segundo teniente de infantería don Miguel Ferradiz defiende á Ausina. Sostiene un dialogo con la Presidencia acerca de la importancia del delito. Acaba pidiendo para su defendido cuatro años por el atentado á la autoridad y cadena temporal por la agresión al alguacil.

El teniente señor Carrasco defiende á Gimeno. Analiza lo dicho por los testigos y pide para el procesado prisión mayor por el atentado y multa que podrá llegar hasta 1.250 pesetas, y la absolución en lo tocante al asesinato por entender no hay pruebas.

